

Matutino-LD

Servicio especial del periódico La Demajagua

Bayamo, MN; 7 de octubre de 2023. "Año 65 de la Revolución"

EFEMÉRIDES MÁS RELEVANTES DE LA SEMANA

9 de octubre de 1967: Asesinan en La Higuera, Bolivia, al Comandante Ernesto Che Guevara.

10 de octubre de 1868: Al grito de Cuba Libre, Carlos Manuel de Céspedes, junto a centenares de patriotas, se alza, en su ingenio Demajagua, para iniciar las luchas por la independencia en Cuba.

10 de octubre de 1977: Circula el número uno del periódico La Demajagua. Aniversario 46.

11 de octubre de 1868: Carlos Manuel de Céspedes y sus compañeros atacan al poblado de Yara, donde tiene lugar el primer combate del Ejército Libertador.

13 de octubre de 1868: Con alzamientos ordenados por Perucho Figueredo, en Las Mangas, El Horno, Cautillo, Jiguaní y otros lugares cercanos a Bayamo, centenares de patriotas del Cauto secundan el Grito de La Demajagua.

13 de octubre de 1919: Fallece en Santiago de Cuba, adonde la trasladaron gravemente herida, la poetisa bayamesa María Luisa Milanés García, conocida como Liana de Lux.

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS DE GRANMA:

Rememorarán alzamiento en La Demajagua

El inicio de la lucha de los cubanos por la independencia nacional será rememorado este 10 de octubre en La Demajagua, sitio del municipio de Manzanillo, escenario del trascendental suceso, al cumplirse 155 años del acontecimiento liderado por Carlos Manuel de Céspedes.

Granmenses, en representación del pueblo de Cuba, rendirán homenaje a los próceres de la gesta fundacional de la nación cubana y a todos los que tomaron las banderas cespedianas en sucesivas etapas.

Numerosas acciones para festejar la efeméride acometieron en la provincia, entre las que sobresalen las de la comunidad cercana al paraje histórico, donde urbanizaron el sitio y mejoraron la calidad constructiva de las viviendas.

Movilizaciones a la agricultura, cambios de labor, también dirigidos a impulsar la producción de alimentos, figuraron, también, entre las acciones por la efemérides. **(Eugenio Pérez Almarales)**

Rinden homenaje a las víctimas de Barbados

La más joven generación de atletas de Granma, en representación de su movimiento deportivo, rindió homenaje, el viernes, 6 de octubre, a las víctimas del abominable crimen de Barbados.

Alumnos-atletas de la Eide Pedro Batista Fonseca, de Bayamo, junto a profesores y a entrenadores, condenaron el vil acto terrorista, orquestado por la Agencia Central de Inteligencia hace 47 años.

“Nos corresponde a los jóvenes de hoy seguir luchando contra el terrorismo y preservar las conquistas de la Revolución”, dijo la esgrimista Emely Zambrano Lorente.

También recordó la cita del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, en la despedida del duelo de las víctimas: “¡Nuestros atletas sacrificados en la flor de su vida y de sus facultades serán campeones eternos en nuestros corazones; sus medallas de oro no yacerán en el fondo del océano, se levantan ya como soles sin manchas y como símbolos en el firmamento de Cuba; no alcanzarán el honor de la olimpiada, pero han ascendido para siempre al hermoso Olimpo de los mártires de la Patria!”. **(Leonardo Leyva Paneque)**

Garantizan venta de huevos de gallina, de canasta familiar normada

La venta de huevos de gallina de la canasta familiar normada está garantizada, aunque persisten atrasos en la entrega correspondiente a septiembre, la que debe concluir en la primera quincena de octubre.

Elvis Rosa Núñez Jiménez, directora de la Unidad empresarial de base comercializadora en la Empresa Avícola, dijo que faltan por distribuir alrededor de un millón 500 mil huevos, con las mayores cifras en Manzanillo, Río Cauto, Media Luna, Campechuela, Pilón, y Bartolomé Masó.

Explicó que completaron la comercialización del producto en Cauto Cristo y en los próximos días terminará el proceso de entrega en Bayamo, Guisa, Jiguaní, Buey Arriba, Niquero y Yara.

Señaló que cuentan con un volumen considerable de este alimento en el territorio y trasladarán el faltante desde Sancti Spíritus y Las Tunas.

Núñez Jiménez dio seguridad a la población de que recibirá cinco huevos por consumidor, no obstante la difícil situación por la que atraviesa el país. **(Juan Farrell Villa)**

Producirán meladura de caña centrales azucareros

Colectivos laborales de los centrales azucareros de Granma trabajan para producir meladura de caña, a partir de la zafra 2023-2024.

El Enidio Díaz y el Arquímedes Colina agilizan las reparaciones para adelantar sus arrancadas, en un período que le posibilite lograr ese objetivo, al que se sumaría el Bartolomé Masó, paralizado desde hace varias campañas.

Mientras, el Roberto Ramírez, de Niquero, ya reinició ese proceso industrial, tras vencer dificultades en las operaciones fabriles y en el tiro de la materia prima, aunque lo estuvo haciendo de forma manual.

En reciente análisis en la provincia, fue valorado como favorable la producción de este edulcorante, que beneficiará salarialmente a trabajadores vinculados a las industrias, a productores cañeros y a la economía, con la obtención de alimento animal, alcoholes, vinos, refrescos y otros derivados, además de aportar energía al sistema electroenergético nacional. **(Juan Farrell Villa)**

CALENDARIO AGRÍCOLA DE OCTUBRE

Este mes es óptimo para la siembra de papa (desde la segunda quincena), boniato, tomate, pepino, pimiento, ajo, melón de agua, col, calabaza, ají chay, ají cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, lechuga, nabo, perejil, rábano, remolacha y maíz; y se puede sembrar, también, yuca, plátano vianda, plátano fruta, habichuela, quimbombó, zanahoria, guayaba y piña.

Asimismo, estamos en época de pico de cosecha de yuca, calabaza, guayaba y aguacate; y de cosecha normal de boniato, malanga colocasia, plátano vianda, tomate, pepino, melón de agua, ají chay, ají cachucha, berenjena, habichuela (desde el día 10), lechuga (desde el 10), perejil, quimbombó, rábano, naranja, toronja, limón, lima, fruta bomba, piña, guanábana, anón, canistel, maíz, ajonjolí y soya (desde el 15). (Eugenio Pérez Almarales)

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS NACIONALES

Garantizadas las coberturas de gas licuado para todo el país

Durante los últimos meses de este año, el nivel de consumo por los clientes del gas licuado (conocido como gas de balita) se ha venido comportando de manera estable.

En la última semana se ha notado un incremento de la venta del 12 % respecto a semanas anteriores. No obstante a este incremento del consumo, se reitera que están garantizadas las coberturas de gas licuado en todo el país, aspecto este que diariamente se chequea por la máxima dirección de CUPET.

Desde el mes de mayo, fecha de la última afectación en la continuidad de este producto, no se ha producido ninguna otra situación con los inventarios, ni se prevé exista en lo que resta de año.

Como bien explicó en la Mesa Redonda el ministro de Energías y Minas, Vicente de La O, la dirección del país da máxima prioridad al aseguramiento de los combustibles, en especial al Gas Licuado, asegurando a altos costos, la continuidad en todos estos meses.

Agradece Cuba apoyo del Programa Mundial de Alimentos

Miguel Díaz-Canel, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, agradeció la ayuda del Programa Mundial de Alimentos (PMA) en varios ámbitos de la realidad del país.

Al recibir el viernes, en el Palacio de la Revolución, a María Dolores Castro, directora regional de dicha organización de las Naciones Unidas, el jefe de Estado reconoció los programas de apoyo, así como los aportes realizados a Cuba, desde la experticia del PMA, en cuanto a conceptos y teoría, en el proceso de elaboración de la Ley de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional.

Según reseñó el diario Granma, Díaz-Canel significó el aporte del PMA a producciones agropecuarias con medios e insumos destinados a un grupo de actores económicos, así como la manera tan rápida en que siempre responde con recursos, ante afectaciones por desastres naturales.

Desarrolla Cabrisas programa de trabajo en Arabia Saudita

Ricardo Cabrisas, vice primer ministro y titular de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de Cuba, desarrolló un programa de trabajo en Arabia Saudita, que incluyó encuentros con autoridades de esa nación con el fin de evaluar el estado de las relaciones comerciales, financieras y de cooperación.

Durante una reunión con Abdulrahman Abdulmohsen A. AlFadley, ministro saudí de Agricultura, Agua y Medio Ambiente, el alto funcionario cubano destacó las amplias potencialidades para reactivar el intercambio bilateral en esas esferas.

Informa la Embajada cubana en el país árabe que también como parte de la agenda de la jornada, en un encuentro con Hassan Moejeb Alhwaizy, presidente del Consejo Saudita de Cámaras Comercio, ambas partes ratificaron la importante participación del empresariado de esa nación en proyectos, así como las oportunidades que ofrece Cuba en varios terrenos.

El viernes, el intercambio con Ahmed bin Aqeel Alkhatib, titular de turismo de Arabia Saudita, fue una oportunidad para reafirmar la voluntad de fortalecer las relaciones bilaterales, resaltó en X la sede diplomática cubana.

Trabajan en actualización de normas para actores económicos

A dos años de la creación de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), Cuba trabaja en la revisión de las normas jurídicas que rigen su funcionamiento, así como en la actualización de la lista de actividades prohibidas.

Así lo destacó el viernes Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, quien argumentó que existe un consenso en avanzar en este proceso, a partir del incremento de los actores económicos en el país.

Según informa el sitio web de la Presidencia de la República, al intervenir en la clausura del III Simposio Nacional de Asesoramiento Jurídico y Derecho Empresarial, el jefe de Gobierno señaló que en este encargo labora un grupo de trabajo multidisciplinario.

La actualización está en correspondencia con lo que establecieron las disposiciones jurídicas aprobadas en 2021, afirmó, y aseguró que no habrá un paso atrás con esa decisión, pero siempre habrá distorsiones que arreglar y conducir.

Desde la ciencia valoran la alimentación del cerdo y los precios

Ante el llamado del Presidente Miguel Díaz-Canel para desde la ciencia y la innovación proponer soluciones que impulsen el programa porcino, productores, expertos y funcionarios de varios organismos debatieron en La Habana sobre la alimentación animal, el principal problema que impacta en los insatisfactorios resultados de la producción de carne de cerdo.

Convocado por el Centro de Estudios Contables, Financieros y de Seguros (CECOFIS), del Ministerio de Finanzas y Precios (MFP), en un taller científico, ellos valoraron las condiciones conceptuales y prácticas que existen para la recuperación y desarrollo de esa rama, desde la perspectiva de la dieta del cerdo y sus precios.

El evento reveló la urgencia de aunar esfuerzos, voluntades y conocimientos, máxime cuando al cierre de septiembre solo se produjeron en el país ocho mil 400 toneladas de carne y sigue siendo un gran reto cerrar el año con alrededor de 27 mil toneladas.

Al referirse al estado actual de la porcicultura cubana, la Doctora en Medicina Veterinaria Yusleidys Pérez Prats, directora general del Instituto de Investigaciones Porcinas (IIP), señaló que la escasez de alimentos a partir del recrudescimiento del bloqueo estadounidense y los altos precios de las materias primas importadas, gravitan sobre los rendimientos.

Manifestó que en comparación con lo logrado en 2018 -más de 200 mil toneladas- hay un sensible decrecimiento, por lo que urge atender integralmente la base productiva, desarrollar el extensionismo y desde la ciencia y la experiencia de los ganaderos seguir buscando soluciones a los disímiles problemas, entre éstos lograr asegurar los insumos nacionales para evitar importaciones.

Por su parte, el Máster en Ciencias Silvio David Gutiérrez, director general de CECO FIS y uno de los ponentes en el taller, expresó que dada la importancia económica, social y política de la producción porcina, en Cuba, deben involucrarse más organismos, instituciones y actores económicos.

Tanto él como el ingeniero José Ramírez, quien trajo al evento experiencias sobre alimentación del cerdo de la Mipyme Estatales Porcinas, de Placetas, Villa Clara, y el Máster en Ciencias Jorge Luis Piloto, investigador del IIP, coincidieron en que se puede lograr el anhelado incremento de la producción porcina, como reclama el pueblo.

Piloto destacó que en cualquier sistema productivo la alimentación representa entre el 70 y el 80% del costo total de producción de carne de cerdo, de ahí la importancia que se le concede a su utilización racional y eficiente en concordancia con el estado fisiológico de los animales.

NOTICIAS DEL RESTO DEL MUNDO

Presidente de Cuba felicita a Putin por cumpleaños

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, felicitó a su homólogo ruso, Vladimir Putin, en ocasión de cumplir, el viernes último, 71 años.

“Con el afecto sincero de quienes han sentido el valor de su amistad en momentos difíciles para Cuba, quiero felicitar y desear salud en su cumpleaños al Presidente de la Federación de Rusia, el amigo Vladimir Putin”, escribió el mandatario cubano en la red social X.

La Habana y Moscú mantienen históricas relaciones de amistad y cooperación en diversas áreas, como la economía, energía, transporte, industria, la farmacéutica, entre otras, forjadas sobre la base del respeto mutuo, desde la época de la Unión Soviética.

Cámara de Representantes de EEUU paralizada, busca liderazgo

Al menos tres nombres confirmados figuran en la competencia por el liderazgo republicano en la Cámara de Representantes del Congreso (bicameral) de Estados Unidos tras la histórica destitución de su presidente Kevin McCarthy.

El líder de la mayoría en la Cámara Baja, Steve Scalise, de Luisiana, sería el reemplazo natural del derrocado, pero Jim Jordan (Ohio), quien en su momento fundó y encabezó el Freedom Caucus, la facción más reaccionaria entre los republicanos, anunció que quiere el mazo y recibió el apoyo del expresidente Donald Trump.

A ambos se suma ahora Kevin Hern (Oklahoma), que preside el Comité de Estudio Republicano, y expresó sus intenciones para el cargo, porque dice contar con lo necesario para encabezar la Cámara de Representantes.

Jordan, un miembro de línea dura del hemisiciclo, ha sido uno de los más activos defensores de Trump, incluso cuando era investigado por el ataque al Capitolio federal el 6 de enero del 2021.

China califica a EEUU de “imperio hacker” al descubrir que la NASA está detrás de un ciberataque

Oímos mucho hablar de los *hackers* rusos, pero hay quien que piensa que el hacker más peligroso es un Estado. Y hay algo peor todavía que un Estado *hacker*, un “imperio hacker”, y así es como ha calificado China a Estados Unidos.

Los técnicos del Centro de Respuesta a Emergencias de Virus Informáticos de China han identificado el *software* espía que protagonizó un ciberataque a la Universidad Politécnica del Noroeste de China. Se trataba, nada menos, que de la Agencia de Seguridad Nacional (NASA), mediante un virus desarrollado por ellos.

PRINCIPALES DÍAS MUNDIALES

9 de octubre: Día Mundial del Correo

10 de octubre: Día Mundial de la Salud Mental

11 de octubre: Día Internacional de la Niña

12 de octubre: Día de la Raza o Día del Respeto a la Diversidad Cultural

13 de octubre: Día Internacional para la Reducción de los Desastres

14 de octubre: Día Mundial de las Aves Migratorias / Día Mundial de la Costurera

15 de octubre: Día Internacional de las Mujeres Rurales

Para recibir en su e. mail, gratuitamente, **Matutino- LD** y cada edición del semanario **La Demajagua**, solicítelo mediante un mensaje a repez@enet.cu, y ponga, en Asunto, la palabra **Suscribir** y su dirección de correo electrónico. También, puede descargarlo de www.lademajagua.cu



Director: MSc. Eugenio Pérez Almarales / Efemérides: Lic. Martín Aurelio Corona Jerez /
Fuentes: Periódico La Demajagua / Periódico Granma / Cubadebate / y otros medios confiables